
ATA DA XXIII REUNIÃO DO COMITÊ GESTOR DO
FUNDO DE INFRA-ESTRUTURA – CT-INFRA

Data: 20/01/2005
Horário: das 15:00h às 18:00h
Local: Blue Tree Park – Brasília - DF

1 – PRESENTES
1.1– Membros do Comitê Gestor
Antônio Carlos Campos de Carvalho – Representante da Comunidade Científica
Erney Felício Plessmann de Camargo – CNPq
Flávio Fava de Moraes – Representante da Comunidade Científica
Jorge Almeida Guimarães – CAPES
Luís Manuel Rebelo Fernandes – MCT/Presidente do Comitê
Nelson Maculan – MEC
Ronaldo Mota – MEC

1.2 – Equipe Técnica e Convidados
Celso Alves da Cruz – FINEP
Giovana Bertolini – MCT/SETEF
Gustavo Henrique Balduíno – ANDIFES
José Roberto Drugowich – CNPq
Ricardo Gattass – FINEP

2– PAUTA DA REUNIÃO

1 . Balanço das ações executadas em 2004

2. Ações transversais para 2005

3. Ações verticais para 2005

4. Outros assuntos
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3 – ANDAMENTO DA REUNIÃO
3.1 – Abertura
Apreciada a pauta, foi aberta a reunião. Procedeu-se à leitura e aprovação da ata.

3.2 – Balanço das ações executadas em 2004:
Ricardo Gattass e Celso Cruz detalharam as ações apoiadas pelo CT-INFRA em 2004,
dando destaque ao desempenho do Fundo, que chegou à casa dos 99,3% de execução.
Iniciadas as discussões, o Prof. Antônio Carlos manifestou preocupação com o fato de que o
Edital 01/2004 permitiu o envio de sub-projetos, mas não deixou claro que os mesmos terão
julgamento independente. Propôs, então, que se fizesse um adendo para esclarecer essa
questão junto à comunidade científica. Prof. Flávio Fava reiterou que esse ponto deveria ser
objeto de atenção, considerando que ele é estrategicamente importante para definir como a
universidade se comportará na proposta. Dr. Celso Cruz deixou claro que essa medida
poderia demandar mais tempo do que o que foi inicialmente previsto para o processo,
considerando que o julgamento independente multiplicaria o número de avaliações a serem
feitas. Considerando as colocações, o Presidente solicitou que a FINEP divulgasse uma
nota explicativa para que a decisão do Comitê Gestor fosse preservada.

Ações transversais para 2005:
O Presidente explicou como havia sido realizada a alocação de recursos para as ações
transversais. Salientou a dificuldade em harmonizar os focos estratégicos e as atribuições
específicas dos diversos Comitês Gestores existentes e propôs que o CT-INFRA apoiasse
as seguintes ações:

• Rede Nacional de Ensino e Pesquisa – RNP;
• Programa Nacional de Qualificação e Modernização de ICT;
• Modernização de infra-estrutura de pesquisa nos ICT do MCT;
• Nanotecnologia;
• Fármacos e Biotecnologia; e
• Centro de Desenvolvimento Veicular (CETEX)

Os membros recomendaram que o CT-INFRA não apoiasse ações com características
muito específicas, tendo em vista a natureza do Fundo. Após as discussões, o Comitê
Gestor decidiu acatar as três primeiras sugestões, substituindo as três últimas pelo apoio às
ações:

• Edital Universal do CNPq;
• Consolidação de novas Instituições Federais de Ensino Superior – IFES; e
• Parceria com os Estados em Projetos Estruturantes

Considerando a necessidade de proceder a remanejamentos para atender à determinação
do Comitê, o Presidente solicitou autorização para realizar essa tarefa posteriormente,
alocando os recursos, na medida do possível, nas áreas definidas. Os membros
concordaram que assim fosse feito.
Dr. Jorge Guimarães indagou também se o Portal de Periódicos da CAPES seria incluído
nas ações transversais e o Presidente esclareceu que ele estava incorporado na ação da
RNP.

Ações verticais para 2005:
O Presidente lembrou que, no caso do CT-INFRA, o Comitê Gestor já havia deliberado, em
reunião anterior, sobre ações verticais. A decisão do Comitê consolidou-se no lançamento
do Edital 01/2004, referente à implementação de projetos institucionais de implantação de
infra-estrutura de pesquisa.

Outros assuntos
O Presidente solicitou que os membros apresentassem propostas de projetos estruturantes
que facilitassem a argumentação a favor do descontingenciamento de recursos dos fundos
junto ao Ministério da Fazenda.
O Prof. Antônio Carlos propôs que se construíssem mais laboratórios nacionais. A idéia,
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segundo ele, é permitir o acesso de diversos grupos experimentais a essas estruturas,
considerando que o custo para montá-las como unidades autônomas nas universidades é
muito alto.
Dr. Jorge Guimarães sugeriu apresentar propostas voltadas para a formação de recursos
humanos nas áreas tecnológicas, tendo em vista a demanda já existente por tais
profissionais e a prioridade dada pelo governo à política industrial.
Surgiu ainda a proposta, apresentada pelo Presidente, de criar pólos de excelência para
pesquisa nas regiões norte, nordeste e centro-oeste. Para melhorar o sistema como um
todo, poderiam também ser implementados, nessas regiões, programas de criação ou
consolidação de laboratórios, através, principalmente, da associação dos mesmos a centros
de pesquisa mais desenvolvidos existentes no país.
Não houve deliberações a respeito.

4 – PRÓXIMA REUNIÃO
Conforme calendário distribuído, a próxima reunião do CT-INFRA está prevista para o dia 28
de abril de 2005.

5 – ASSINATURAS

                                                                                                
Antônio Carlos Campos de Carvalho

                                                                                                
Erney Felício Plessmann de Camargo

                                                                                                
Flávio Fava de Moraes

                                                                                                
Jorge Almeida Guimarães

                                                                                                
Luís Manuel Rebelo Fernandes

                                                                                                
Nelson Maculan Filho

                                                                                                
Ronaldo Mota

                                                                                                
Sérgio Machado Rezende


